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14 сентября 2011 года, 
в Перми, в конференц-зале 
делового центра «Серго» 
состоялась конференция 
регионального отделения 
политической партии 
«Справедливая Россия» 
в Пермском крае. Два 
основных пункта повестки 
дня - выдвижение партийного 
списка по выборам депутатов 
в Законодательное собрание 
Пермского края (ЗАКС), 
а также выдвижение в краевой 
парламент кандидатов-
одномандатников. 

Одновременно делегатами кон
ференции был обсужден ряд тех
нических вопросов для проведения 
выборов в существующем правовом 
поле. Спикер конференции, секре
тарь бюро регионального отделения 
партии «Справедливая Россия» Юрий 
Бурляков, вел собрание уверенно и 
дотошно. 25 сентября, на очеред
ной конференции, списки кандида

тов в Законодательное собрание 
Пермского края будут утверждены - и 
широкомасштабная кампания эсеров 
начнет набирать темпы. 

Региональным отделением партии 
«Справедливая Россия» разработаны 
и представлены на обсуждение в ЗАКС 
Пермского края десять справедливых 
законов. Если они будут приняты, жизнь 
обычных людей изменится к лучшему. В 

муниципальных территориях исполне
ние справедливых законов станут конт
ролировать 110 депутатов муниципаль
ных дум - мощная справедливая сила. 
Главная задача ближайшей избира
тельной кампании (а это выборы в ЗАКС 
Пермского края и в Государственную 
думу) - разрушить монополию «партии 
власти», сделав краевую и федеральную 
власть социальной и справедливой. 

Газета «СПРАВЕДЛИВАЯ ПЕРМЬ» уве
домляет в период проведения предвы
борной кампании о готовности предо
ставления платной печатной площади для 
размещения предвыборных агитацион
ных материалов кандидатов в депутаты 
Законодательного собрания Пермского 
края второго созыва и кандидатов в де
путаты Государственной думы Федераль
ного собрания Российской Федерации. 

Уважаемые кандидаты в депутаты! 
Оформление заявок и договоров на раз
мещение платных агитационных матери
алов в газете «СПРАВЕДЛИВАЯ ПЕРМЬ» 
осуществляется по адресу: г. Пермь, ул. 
Ленина, 66, офис 709. Телефон для спра
вок: 219-83-81. 

Расценки для размещения пред
выборных агитационных материалов 

в период проведения кампании по 
выборам депутатов Законодательного 

Собрания Пермского края и в 
Государственную думу РФ 

Уважаемые читатели! 
Специально для вас в газете «СПРА

ВЕДЛИВАЯ ПЕРМЬ» появилась потреби
тельская рубрика «Защити своё право». 
Нам в региональном отделении партии 
«Справедливая Россия» в Пермском крае 
давно ясно, что без квалифицированной 
юридической помощи нет гражданского 
общества. Вот и помогаем, чем можем. 

Практика показала, что сегодня мы на 
каждом шагу сталкиваемся с нарушением 
своих прав. И тут, как никогда, нужен гра
мотный и квалифицированный совет. 

Специалист по защите прав потребитей, 
Светлана Крофта, консультирует и совету
ет. Звоните нам на ре
дакционный телефон: 
219-83-81 - предлагай
те темы, задавайте во
просы. Пока другие го
ворят, «Справедливая 

Россия» 
делает. 

ГУБАХИНСКОЕ 
НИЧЕГОНЕДЕЛАНИЕ 

ПОТРЕБИ
ТЕЛЯМ НА 
ЗАМЕТКУ 



Результат? 20 миллионов кубометров 
неочищенных стоков в год. За прошедшие 
4 года - 80 миллионов кубометров хими
ческой заразы. И никто не считал, сколько 
Кизелбасс изрыгнул из своих адских шахт
ных недр серы, железа и марганца (не счи
тая иных вредных примесей) за последние 

Чуть более года назад, в 5199 номере «Российской газеты - Недели» от 3 
июня 2010 г., Константин Бахарев поднял масштабную экологическую тему, 
заговорив о фактическом уничтожении горных уральских рек кислыми шахтны
ми водами закрытого Кизеловского угольного бассейна (материал «Кислотная 
волна»). Сегодня, когда угольная промышленность Кизелугля прекратила свое 
существование, краевая власть старательно закрывает глаза на то, что около 
20 миллионов кубометров в год крайне загрязненных серой, железом, мар
ганцем шахтных вод сбрасывается в притоки Чусовой и Камы. 

МЁРТВЫЕ РЕКИ КИЗЕЛУГЛЯ 

установка устарела - и надо строить новую. 
Цена вопроса резко выросла - теперь это 
828 миллионов рублей - и в лучшем случае 
новая установка появится не ранее 2015 
года. Старую так и не достроили, новую 
- так и не начинали. Пилить - не перепи
лить... 

В о л о с ы д ы б о м 
Ещё тогда, в июне 2010 года, стало ясно, 

что опытно-промышленной установки по 
очистке шахтных вод Кизелугля, на которую 
было потрачено 138 миллионов рублей фе
деральных денег, не будет. В руководстве 
Министерства энергетики РФ решили, что 

Н 
аша Пермь всегда считалась 
промышленным городом с его 
стратегически важными для страны 

заводами и предприятиями: авиационные, 
ракетные двигатели, военные ракеты, 
артиллерийские системы, ракетное топливо -
нам есть, чем гордиться. Каждый район 
города появлялся именно на базах крупных 
предприятий, была отработана и налажена очень 
правильная социально-экономическая система 
развития каждой территории: люди, не покладая 
рук, трудились на благо своего завода, а завод, в 
свою очередь, был ответственен за благополучие 
нашей жизни, за развитие и процветание района. 

Раньше ведь было как? 
Все спортклубы, досуговые 
центры, профилактории уч
реждались предприятиями: 
Дзержинский завод - спорт
клуб «Дзержинец», велозавод 
«Велта» - бассейн и стади
он «Кама», завод Свердлова 
- спортклуб «Звезда». 

Но сегодня ситуация ме
няется коренным образом. 
Социальная политика нашего 
государства - это курс на «ос
вобождение» предприятий от 
«непосильной» ноши в виде со
циально-значимых объектов, 
по сути, от ответственности за 
благополучие своих граждан. 

У Свердловского завода 
(ныне холдинг «Пермские мо
торы») всё было: и профилак
торий свой, и лыжная база, 
и спорткомплекс. А сейчас... 
Невыгодно им стало содер
жать социальные объекты. А 
какая ситуация на самом за
воде? Разруха! Всю жизнь там 
проработала, зашла я года два 
назад на завод: десятикратно 
уменьшилось число рабочих в 
моем отделе! Когда я поступа
ла на работу в 1969 году, на за
воде 50000 человек работало, 
а сейчас - 5000! И то, кажется, 
большая часть из них - управ
ленцы да возглавленцы. А зар
плату они за счет кого получа
ют? За счет рабочих, которых 
всё меньше и меньше. Центр 
управления - в Москве, а пред
приятие с его работниками, 
проблемами, долгами по зар

платам - здесь. Управленцам 
издалека, видимо, не разгля
деть всего этого. 

Молодые, перспективные 
кадры приходят на завод - им 
5-7 тысяч платят. А молодой 
человек квартиру снимает, и 
кушать что-то надо, куда ему 
эти 5 тысяч? У меня сноха и 
племянница на заводе рабо
тают, так они только, за счет 
сверхурочных и выживают. А в 
основном, самые дельные кад
ры уходят при первой же воз
можности туда, где зарплата 
человеческая. Так производс
тво и разваливается. 

При всём притом, все вок
руг говорят, что у завода столь
ко заказов, столько работы. На 
сайт «Пермские моторы» зай
дешь, почитаешь новостную 
ленту - там что ни день - то 
новое производство открыли, 
крупные инвестиции привлек
ли. Объясните мне, почему за
рплата тогда такая? 

Мы с мужем, кстати, акционе
ры. Единственный раз в жизни 
получили дивиденды - 8 тысяч 
(на нынешние деньги перевес
ти, 8 рублей будет - смешно). 
А у кого-то в карманах очень 
толсто. Где справедливость? 

А дальше всё как по цепоч
ке: от благополучия главного 
предприятия в районе, кото
рое налоги платит, рабочи
ми местами обеспечивает, 
зависит благополучие жизни 
людей на территории. С тос
кой наблюдаю, как последние 

годы стремительно ухудша
ется положение дел в родном 
Свердловском районе, где 
прошла вся моя сознательная 
жизнь. 

Мы, жители, уже устали го
ворить о дорогах, честное сло
во. Подходов к домам, троту
аров просто нет, а то, что есть 
- всё разбито. К садику №361 
не пройти - тротуар отсутству
ет, родители с детьми напере
гонки с машинами ходят. 

Вечная проблема - ЖКХ. 
Управляющие компании, уж не 
знаю, чем они там управляют 
(видимо, денежными потока
ми в русло своего кармана), 
абсолютно бесконтрольны со 
стороны властей и, как след
ствие, возмутительно безот
ветственны перед жителями. 
Это в новых домах еще более 
или менее, где ТСЖ - тоже хоть 
что-то делается собственными 
силами. А «управлялки» деньги 
с нас берут на капитальный ре
монт, а в итоге трубу одну пок
расят - всё, план выполнили. 
Подъезды - это же зайти не
возможно! Грязь, вонь, лифты 
негодные... Мы куда только не 
обращались, и в прокуратуру, 
и в администрацию, а ответ 
один: мы на них повлиять не 
можем. Никому ничего не надо. 

А что у нас с больницами? 
На Крохалевке к одному врачу 
в один конец района, к дру
гому - в противоположный. 
Пенсионерам, пожилым лю
дям, приходится через весь 

район ехать, чтобы анализы 
сдать в лаборатории. 

Сдетскимисадами извечная 
проблема - не хватает мест. А в 
Свердловском районе у забро
шенных зданий садиков другое 
«стратегически важное» назна
чение - там бомжи живут. 

Пообещали церковь пост
роить. Жители обрадовались, 
стали думать, искать место 
подходящее. Нашли хорошее, 
освещенное, на Гусарова, ти
хий благодатный уголок. А они-
хотят в сквере Победителей 
построить. Кто же к местным 
жителям прислушается? У нас 
этот сквер - место развлека
тельное, со всеми вытекающи
ми, а они хотят там храм божий 
строить... 

Получается, что мы - про
стые жители - никому со сво
ими проблемами не нужны: ни 
краевым, ни местным властям, 
ни бизнесменам, ни руководи
телям стратегически важных 
для социально-экономичес
кого развития города крупных 
предприятий. Я не хочу, чтобы 
мои дети и теперь уже внуки 
жили в таких условиях, я не для 
этого 33 года верой и правдой 
на заводе имени Свердлова 
трудилась, чтобы наблюдать 
теперь эту разруху - это не
справедливо! 

Маргарита Агеева, 
пенсионер, житель 

Свердловского района 
Перми 

ОГЛЯНИСЬ 
ПО СТОРОНАМ 

СПРАВЕДЛИВОСТЬ - ПЕРМСКОМУ КРАЮ 

Этот номер -
последний из 
тех, что вышел на 
четырех полосах. 
Уже в октябре 
наша газета 
вдвое увеличится 
в объеме - и тогда 

мы сможем писать гораздо 
больше интересного и важного. 
Но первые результаты нашей 
работы в июне, июле, августе 
и сентябре очевидны. Наша 
«Справедливая Пермь» 
набирает ход. В каждом новом 
номере появляются материалы 
корреспондентов с мест. 
Реальные проблемы пермских 
территорий становятся 
предметом обсуждения. Это 
важно - потому что уже со 
следующего номера мы станем 
рассказывать вам, как решать 
эти проблемы. 

Выясняются странные вещи: пробле
мы городов КУБа (Кизеловского уголь
ного бассейна) на протяжении последних 
пятидесяти лет в Пермском крае не ре
шал вообще никто. Видимо, региональ
ные власти, начиная с первого секрета
ря пермского обкома КПСС Коноплёва, 
полагали, что и так всё каким-нибудь 
чудесным образом рассосётся. Увы, не 
рассосалось. Наоборот - ситуация дошла 
до масштабов полновесной экологичес
кой катастрофы (см. материал «Мертвые 
реки Кизелугля» на 2-3 страницах). Итак, 
пять городов, чьи проблемы никак не ре
шаются. Березники (второй по числен
ности в Пермском крае), Чусовой, Губаха, 
Кизел, Алексадровск. Три города КУБа 
(Губаха, Кизел, Александровск) откровен
но загибаются - именно так, давайте не 
будем сами себя обманывать! Березники 
то тут, то там уходят под землю. Причем 
самый первый провал образовался аж 
в 1986 году - за 20 лет до знаменито
го «Малыша». Ну, и Чусовой, где нужно 
срочно реконструировать Чусовской ме
таллургический завод - иначе всё будет, 
как с шахтами Кизелугля. 

Складывается ощущение, что регио
нальная «вертикаль власти» виртуозно ис
пользует «правило страуса». Количество 
проблем не уменьшается, но уровень влас
тного оптимизма находится, как всегда, на 
запредельно высоком уровне. Порой очень 
хочется, чтобы наш губернатор время от 
времени отправлял министров Пермского 
края в длительные командировки - пусть 
люди поживут в том же Кизеле или Губахе, 
походят по местным речушкам с кислотой, 
которые запросто растворяют резиновые 
сапоги... Пусть попьют местной водички 
- х о т я бы с месяцок. А то проблемы со сто
роны - это то, что тебя вроде не касается. 
Подумаешь, серная кислота в реках, поду
маешь, железо в виде донных отложений, 
превышающее все мыслимые и немысли

мые ПДК (предельно 
допустимые концент
рации) в 10 тысяч раз. 

Власть должна жить 
одной жизнью с обыч
ными людьми. Только 
тогда жить начнём по-
человечески. 

А н н а Х р у с т а л ё в а 



СПРАВЕДЛИВОСТЬ - ПЕРМСКОМУ КРАЮ 
Наша Губаха когда-то 
была одним из самых 
чистых, ухоженных, 
благоустроенных 
городов на Западном 
Урале. Во времена 
СССР нас даже 
наградили Красным 
знаменем за чистоту 
и необыкновенную 
красоту... 

Это было недавно, 

это было давно... 
Но всё это в прошлом. Сегодня 

жители города с ужасом озира
ются вокруг и не узнают родную 
Губаху. Город ветшает, пугает 
своим внешним видом, жить ста
новится не то что некомфортно 

- просто невыносимо! Что мы 
наблюдали в конце июля: воды 
нет, света нет, весь город разрыт 

- идет ремонт тепловых сетей 
(судя по сегодняшнему положе
нию дел, не уверена, что тепло у 
нас нынче вообще будет), полови
на проспекта-ямы, зеленая зона 
уничтожена... У нас, что, предво
енная подготовка началась? 

Задаю себе вопрос: отчего 
так? Ответ очевиден. Когда во 
власть приходят непрофессио
налы, поставленные кто по указке 
сверху, кто ради защиты корыст
ных интересов - всё, пиши про
пало. 

В 2008 году прошли выборы в 
думу Губахинского поселения и 
Земское собрание Губахинского 
района. Большинство депутатс
ких мест тогда без проблем полу
чили единороссы, представители 
«Метафракса». Мы, жители, про
звали тогда предвыборные бюл
летени - «птицы-тройки»: стави
ли в тройку одного уважаемого 
человека - врача, учителя, народ 
голосовал за него, а проходили 
все трое. 

И какую власть в итоге мы по
лучили? Приведу пример. Я 46 
лет проработала учителем, мно
гие сегодняшние наши управлен
цы - мои ученики, ученики моих 
коллег, знаем их со школьной 
скамьи. Один из таких городс
ких начальников (специально не 
назову ни должности, ни имени) 

- ничем не приметный в школе 
мальчишка, и учился хуже сред
него - на «Метафраксе» когда ра
ботал, рассказывают, теряли его 
постоянно, а он спит где-нибудь 
в уголке. Ну что такие люди для 
города могут сделать? Ничего 
хорошего, разрушить могут, а вот 
создать... 

К слову, политическая элита 
Губахи - сплошь представители 
«Метафракса». Представители 
высшего руководства пред
приятия занимают кресла де
путатов краевого парламента. 
Предприятие называют градооб
разующим. Это одно из крупней
ших, стратегически важных хи
мических предприятий в Европе. 
По итогам первого квартала 2011 
года получило чистую прибыль в 
размере 250 млн рублей, как со
общает «Федералпресс». 

Жителям Губахи, видимо, ос
тается лишь искренне пожелать 
дальнейшего процветания гра
дообразующему предприятию 
Губахи (и его руководству), от ко
торого зависит экономика всего 
района, но которое, почему-то, не 
предпринимает никаких реальных 
шагов по улучшению, развитию, 
совершенствованию территории. 
Последние детские лагеря закры
ли. Кстати, Коксохимический за
вод недавно оборудовал прекрас
ную детскую игровую площадку в 

центре города - мы очень доволь
ны, спасибо! 

Мы все - эгоисты в опреде
ленном смысле. Но грамотные, 
профессиональные политики го
товы приносить пользу обществу, 
городу, они и себя не обидят, и 
родному городу, жителям хоро
шо сделают. Нам, губахинцам, 
альтруисты ведь не нужны. Нужны 
грамотные люди, понимающие 
проблемы, тонкости городского 
хозяйства, экономики, социаль
ной сферы, умеющие рацио
нально пользоваться бюджетом, 
нанимать хороших дорожных под
рядчиков, контролировать управ
ляющие компании. К сожалению, 
сегодня власть в городе и районе 
научилась только одному: грамот
но и быстро отвечать на запросы, 
обращения граждан формализо
ванными отписками. Удивительно 
лаконичными и бесполезными. 

Кстати, про управляющие 
компании. Глава Губахинского 
поселения в начале своего срока 
пытался встречаться с руководс
твом управляющих компаний, 
контролировать, отслеживать их 
работу, прислушивался к жало
бам жителей, умел еще видеть их 
проблемы. Сегодня - всё пущено 
на самотек. Есть у меня одна зна
комая старушка, 85 лет, стена в 
комнате промокает, вся плесе
нью покрыта. Обращались мы с 

ней в управляющую компанию, 
даже решение конкретное пред
ложили (там козырек специаль
ный нужен, чтобы воду дождевую 
«отводить»). А они гипсокартоном 
стену заплесневелую закрыли и 
всё. Буквально через пару меся
цев эта плесень, минуя «непре
одолимые» преграды, проросла 
уже в комнату! Три года вот так и 
ломимся в закрытую дверь «хра
нителей коммунального уюта». 

Нас всё меньше... 
В Губахинском районе, по дан

ным последней переписи, все
го осталось нас 35000 жителей 
(страшно представить, но каких-
то 4 года назад население района 
составляло более 40000 человек, 
мы вымираем, нас покидает са
мая образованная и перспек
тивная молодежь - по понятным 
причинам...). И на 35000 человек 
аж 8 органов власти: районная 
дума и администрация, и по 
исполнительному и представи
тельному органу в Широковском 
сельском поселении, Северо-
Углеуральском городском посе
лении и Губахинском городском 
поселении. Сколько наших кров
ных денег уходит на их содержа
ние, представить жутко, а взамен 
- регулярное, стабильное и очень 
профессиональное ничегоне
делание. Слава Богу, в декабре 
планируют референдум по объ
единению провести - будет еди
ный городской округ Губаха. Ну, 
что, уж лучше обеспечивать одну 
ничего не делающую админист
рацию, чем четыре таких... 

А если серьезно - когда не хва
тает профессионализма самим 
разобраться в проблемах города, 
района, то хотя бы прислушивай
тесь к главным и самым надеж
ным экспертам - местным жите
лям. Но наша власть забыла про 
это. Мудрые слова Наполеона: «Я 
погиб тогда, когда перестал слу
шать других». 

Анна Камова, 
учитель, пенсионер, 
жительница Губахи 

Вопросы к действующей власти 
Почивший в бозе Кизелуголь - это ре

альные Кизел, Губаха и Александровск. 
Города без будущего. Города с отравлен
ными реками. Города с тающим населе
нием. Но, может, пора уже действующей 
«вертикали» вытащить голову из песка - и 
честно и откровенно поговорить с людьми 
о том, как быть дальше - и что делать? 

Сергей Пригода 

учно-исследовательского института комп
лексного использования и охраны водных 
ресурсов. - В результате в ходе химичес
ких реакций образуется серная кислота, 
которая вместе с водой изливается из 
шахт. Кроме того, в этих водах содержится 
очень много железа и марганца. Уровень 
железа, по нашим данным, превышает пре
дельно допустимую концентрацию в 10000 
раз! Реки, протекающие в этом районе, под 
воздействием шахтных стоков, приобре
тают ярко-красный цвет. Водоемы сейчас 
стали практически необитаемыми. А на 
берегах этих рек живут люди, чьи заборы 
после ежегодного половодья становятся 
желто-красными. На огородах, попавших 
под такие разливы, как правило, ничего не 
сажают. Растет число онкологических за
болеваний, особенно среди детей». 

15 лет, когда на добыче угля в Пермском 
крае окончательно решили поставить крест. 
Если взять за основу обозначенную цифру 

- и её перемножить на количество лет ки-
зелугольной экологической катастрофы, 
получится страшное... 300 миллионов ку
бометров неочищенных, мертвых стоков. 
Практически уничтоженные красавицы 
Южная и Северная Вильва, Яйва, Косьва 

- в общей сложности 19 кизелугольских 
рек, где тысячами тонн оседают ядовитые 
химические отложения. 

Цитирую прошлогоднюю публикацию в 
«Российской газете»: 

«- В бывших угольных шахтах Ки
зеловского бассейна содержится огром
ное количество серы, - говорит Анатолий 
Лепихин, академик Российской академии 
естественных наук, директор Камского на-

Справороссы Пермского края пред
лагают - сбор документов для пенси
онера-ветерана должен носить уведо
мительный характер. Один раз собрал 
необходимые бумаги - всё, этого доста
точно. Человек не должен по нескольку 
раз собирать одни и те же документы 
- достаточно одного. 

Следующий момент - в ветеранских 
льготах обязательно должны учитывать
ся нормы стажа в сложных условиях. А 
это и «северный стаж» людей, которые 
работали в северных территориях, добы
вали нефть и газ, гробили свое здоровье, 
а потом вернулись на «большую землю». 
Обязательно надо учитывать и «горячий 
стаж» наших металлургов - потому что 
это крайне тяжелая и неблагоприятная 
для здоровья работа. 

Отдельная тема - «лётный стаж» быв
ших лётчиков, вышедших на пенсию. 
Прямо скажем, не самая простая де
ятельность, связанная с колоссальны
ми физическими перегрузками. И этот 
«лётный стаж» обязательно должен учи
тываться при оформлении пенсионных 
начислений. 

Суть нового справедливороссовского 
краевого закона о ветеранах - сделать его 
ближе к каждому конкретному человеку, 
сделать его человечнее и справедливее. 
Потому что со всеми нами в жизни проис
ходит одно и то же: в определенное время 
мы стареем. И тогда нам нужна реальная 
помощь не только со стороны наших род
ных и близких, но и со стороны государс
тва. А справедливое государство обяза
тельно учитывает, как и в каких условиях 
работал человек - и чего он достоин за 
свой добросовестный и честный труд. 

В следующем номере «Справедливой 
Перми» мы расскажем о том, что пред
лагают справороссы Пермского края для 
значительного снижения роста цен на жи
лищно-коммунальные 
услуги. Ждите перво
го октябрьского номе
ра - сами всё поймё
те. Читайте, звоните, 
дискутируйте! 

Генрих Никифоров 

Второй справедливый закон из десяти, ко
торый предлагают справороссы Пермского 
края - это региональный закон о ветеранах 
труда. Не секрет, что больше всего от рав
нодушия чиновников страдают пожилые 
люди. Человек честно проработал всю свою 
жизнь, строил свою страну... А потом пришло 
время оформлять пенсию, пособие, льго
ты - и начались мытарства. 

ПРАВИЛО 
ВТОРОЕ. 
КАК ПОМОЧЬ 
ВЕТЕРАНАМ 



ЗДОРОВОЕ БУДУЩЕЕ -

ЗДЕСЬ И СЕЙЧАС! 

18 сентября, в парке культуры и отды

ха Кировского района прошло празднич

ное мероприятие, посвященное открытию 

нового проекта партии «Справедливая 

Россия» «ЗА ЗДОРОВОЕ И СПРА

ВЕДЛИВОЕ БУДУЩЕЕ!». Этот проект соци

ально значим, он направлен на формирова

ние ответственного отношения к здоровому 

образу жизни и становление всесторонне 

развитой личности, пропагандирует физи

ческую культуру, спорт и туризм. 

В парке собралось много молодежи, око

ло тысячи человек предпочли в этот вос

кресный день здоровый и полезный отдых. 

Руководитель проекта Егор Боровиков, ак

тивист партии «Справедливая Россия», поп

риветствовал собравшихся и поблагодарил 

за такой выбор - быть здесь среди тех, кто 

стремится к активному и здоровому образу 

жизни, кто хочет изменить свое отношение к 

жизни, отказаться от вредных привычек. 

Представитель православной церкви 

отец Алексей, священник храма Святого 

Владимира, благословил открытие проек

та. Среди приглашённых звёзд - бронзовый 

призер Олимпиады, пятикратный чемпион 

Европы, рекордсмен Европы, четырехкрат

ный чемпион России, серебряный призер 

чемпионата мира, участник пяти чемпио

натов мира, многократный победитель и 

призер международных турниров Максим 

Дылдин. Был и эстрадный лидер, рэпер 

Михаил Маваши. Порадовал своим ярким 

зажигательным выступлением коллектив эс

традно-спортивного танца «Нью фрэндс». 

Гостей праздника удивил настоящий фрис

тайл в исполнении Романа Чикишева, педа

гога, хореографа спортивных направлений, 

чемпиона международных и всероссийских 

соревнований. 

Молодежь не желала расходиться, в пар

ке культуры и отдыха ощущалась атмосфера 

единения и сплоченности. Будущее поколе

ние выбирает жизнь - без наркотиков, без 

никотина, без алкоголя. Мероприятие пока

зало, как много среди молодежи способных и 

талантливых ребят. 

Проект стартовал, впереди - новые яр

кие задумки, массовые пробежки, а зна

чит - новые победы, 

в первую очередь, 

над собственной ле

нью и безразличием. 

За здоровое будущее 

вместе со «Справед

ливой Россией»! 

Каждый день 
мы вступаем 
в различные 
правовые 
отношения: покупая 
товар в магазине 
или на рынке -
заключаем договор 
купли - п р о д а ж и , 
с а д я с ь в автобус 
или трамвай -
становимся 
стороной 
в договоре 
перевозки, заходя 
в лифт - пользуемся 
коммунальными 
услугами, и так 
д а л е е , 

ГДЕ ВАМ ПОМОГУТ? 
Однако не всегда мы по

купаем товары или получаем 
услуги надлежащего качес
тва. Чтобы все эти пробле
мы не стали Вашей головной 
болью, помочь Вам могут в 
местном отделении полити

ческой партии «Справедливая 
Россия» Кировского района 
города Перми, по адресу ул. 
Оборонщиков, 8. 

Здесь бесплатно ведет 
прием специалист по вопро
сам защиты прав потребите
лей, который окажет помощь 
в подготовке претензии, ис
кового заявления, прокон
сультирует по вопросам зако
нодательства о защите прав 
потребителей. 

ПРО ОБУВЬ 
Обращения потребителей 

указывают на то, что брак 
обуви - ситуация далеко не 
уникальная и потребители, 
не зная своих прав, теряются 
перед продавцом, который 
навязывает им свои условия, 
не выгодные покупателям. 

Зачастую продавец ут
верждает, что бракованная 
обувь не подлежит замене, ее 
можно только отремонтиро
вать. Статья 18 Закона РФ «О 
защите прав потребителей» 
дает покупателям право вы
бора: отремонтировать, за
менить новой обувью, вернуть 
деньги, уценить, заменить на 
другой товар с перерасчетом 
цены. 

ЧТО НУЖНО ДЕЛАТЬ 
При покупке обуви необхо

димо придерживаться следу
ющих правил: 

- Обходить стороной неор
ганизованные рынки. Шансов 
защитить свои законные ин
тересы больше, когда обувь 
куплена в специализирован
ном обувном магазине. 

- До покупки выяснить у 
продавца о гарантийном сроке 
на обувь и уточнить, где это на
писано. Гарантийный срок ис
числяется с момента наступле
ния соответствующего сезона. 
Если гарантийный срок не ука
зан, действуют общеправовые 
нормы, указанные в стандар
тах. Гарантийный срок носки 
обуви с кожаной подошвой - 40 
дней, с резиновой накладкой 
- 45 дней, обувь на подошве из 
резины - 60 дней, из полиуре
тана - 70 дней. Информация 
о сроках сезонности должна 
быть у продавца, и с ней Вы 
можете ознакомиться. 

- Просите у продавца чек 
на приобретенную обувь. 

- При обнаружении дефек
та, требования к продавцу 
излагать письменно в двух эк
земплярах. Один экземпляр 
претензии вручать продавцу 
под роспись, или посылать 
по почте заказным письмом 
с уведомлением о вручении. 
Чек обязательно должен ос
таваться у Вас. 

- Учитесь правильно отста
ивать свои права, если конф
ликт все-таки состоялся. Для 
этого: соберите все доказа

тельства по факту покупки и 
обращайтесь в суд с иском, в 
котором предъявляйте требо
вания по выплате стоимости 
некачественного товара и де
нежную компенсацию за мо
ральный вред. 

В обуви не допускаются 
следующие дефекты: сквоз
ные повреждения, растрески
вание, отслаивание,липкость 
покровной пленки, материала 
обуви, несоответствующий 
размер, полнота, фасон ко
лодки, неправильное соеди
нение деталей, плохое со
единение швов, неправильно 
поставленный каблук, непрок-
лееная подкладка, выступаю
щие механические крепите
ли, неустойчивость покрытия 
кож и другие дефекты, при 
которых невозможно исполь
зовать обувь по назначению. 

Если Вы будете следовать 
данным правилам, то многих 
ошибок при покупке обуви 
можно избежать. Удачных и 
качественных Вам покупок! 

Светлана Крофта 

Сотрудники избиркома -
как покупатели бензина. Их 
уже не устраивает 72, 80 и 
даже 92. Им подавай 95. 

Выражение «потреби
тельская корзина» в России 
означает такую степень бед
ности, что потребляют уже и 
саму корзину. 

Посадил жёлудь, выросла 
липа. Посадил орех, опять 
выросла липа. Посадил се
мечку, и снова липа. Почва у 
нас такая. Вот, то же самое 
и со всеми национальными 
проектами. 

В новом телевизион
ном сезоне ожидается 
возрождение легендарных 
телепроектов «Спокойной 
ночи, малыши», «В гостях у 
сказки» и «От всей души». 
Ведущая тоже тётя Валя... 
Матвиенко! 

Через два года прави
тельство обещает отменить 
все налоги и ввести дань. 

Если разделить состоя
ние некоторых министров 
или депутатов на их зарпла
ту, выяснится, что они живут 
по нескольку тысяч лет. 

Пенсионер Петров, у кото
рого протекали трубы отоп
ления и провалилась крыша, 
пошёл жаловаться на это в 
приёмную к местному депу
тату... Он уже пять лет там си
дит и жалуется - зато в тепле, 
и с крышей над головой... 

Истребитель взлететь не 
смог, «булаву» запустить не 
получилось. Боюсь сегодня 
с женой спать ложиться.. 

- Ну что, больной, лечить
ся будем? 

- 100 рублей, доктор... 
- Сестра, пишите диа

гноз: здоров. 

Несколько меньшинств 
обратились за разрешени
ем на проведение парадов, 
зоофилы и некрофилы полу
чили добро. А библиофилам 
запретили. 


